



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/43 - Conocimiento sobre violencia de GÉNERO en MÉDICOS residentes en Andalucía

F.J. Roquette Mateos^a, J. Santos Romera^b, J.L. Almenara Abellán^c, J. Segovia Rodríguez^a y J.J. Castro Moreno^d

^aMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Santa Rosa. Córdoba. ^bMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Castilla del Pino. Córdoba. ^cMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud D. Rafael Flórez Crespo. Córdoba. ^dMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud La Carlota. Córdoba.

Resumen

Objetivos: La violencia de género se considera un importante problema de salud pública. Una de las vías para la detección precoz de violencia de género son los servicios sanitarios, donde se encuentran los médicos de familia residentes. La formación y los recursos que se disponen para la atención a las mujeres están cada vez más presente. Entre los objetivos se encuentran: 1) Valorar el grado de información y formación sobre la violencia de género en médicos residentes. 2) Necesidad de disponer de herramientas de fácil acceso a los protocolos.

Metodología: Se desarrolló un estudio descriptivo transversal de prevalencia mediante una encuesta en Formulario Google forms que fue contestada por residentes de Medicina de Familia de Córdoba (Andalucía, España) en el mes de mayo de 2015 respondida por 54 encuestados. En ella se solicitaba la edad, el sexo y se evaluaba el nivel de conocimientos, la capacidad de los residentes para enfrentarse a un caso real de violencia de género y la necesidad de poseer herramientas de fácil acceso a la información

Resultados: De todos los encuestados, el 58% eran mujeres, la edad media era de 27 años. El 84,5% de los encuestados pensaban que la violencia de género era un problema bastante frecuente, un 86% creen poseer conocimientos poco adecuados, únicamente un 13% ha atendido algún caso, el 54% no dispone de protocolos en su servicio, el 77% no ha recibido información al respecto y para el 94% de los encuestados consideran útil el uso de herramientas de fácil acceso a la información.

Conclusiones: Los médicos residentes de Córdoba reconocen que la violencia de género es un importante problema de salud, por lo que demandan formación sobre violencia de género ya que un reducido número de encuestados reconocen haber recibido algún tipo de formación. Los que la realizaron consideran adecuada la recibida. La mayoría consideraría interesante el uso de herramientas de fácil acceso a la información para mejorar el abordaje de la violencia de género por parte del personal sanitario.

Palabras clave: Violencia de género. Profesionales sanitarios.